



たか 9号



川崎市立高津小学校

わたしたちのまちのヒーロー

校長 飯塚 正行

今から15年前の2009年の話です。私の息子が3年生の9月から、息子の仲良しの友達3人と私で、朝5時30分から多摩川のマラソンを始めました。それぞれに違うスポーツをやっていた3人は、もっと強くなりたいと「早朝マラソン」を計画しました。それにしても朝早い時間でしたので、誰か大人がついた方が良いのではないかと、私が一緒に走るようになりました。この「早朝マラソン」は、小学校卒業まで続けました。

朝5時30分に家を出て、多摩川手前で合流して30分弱で行けるところまで行き、そして30分弱でもどつてくるのが毎日のコースでした。冬に向かって日の出がどんどん遅くなり、帰りにやっと朝日が昇ってくるようになった11月終わり。10人一組が一列になって、ものすごいペースで走る集団とすれ違うことが多くなりました。集団の最後尾には、自転車に乗った人がついていました。この集団は一つだけでなく、3~4のグループがありました。朝焼けの中を颯爽と走り抜けていく一列の集団は、私がどんなにがんばっても、追いつくことができないほどの速さで走り去っていきました。

今、振り返ると2009年は、國學院大學 陸上競技部 駅伝監督に前田康弘さんが就任した年だったのです。最後尾から自転車についていたのは、前田監督でした。ここから國學院大學の歴史が変わっていきます。監督就任2年後の2011年に予選会を突破し、箱根駅伝に出場。5年連続で本戦に出場しました。



2015年には予選会敗退となった年もありました、苦しかった時も乗り越え、箱根駅伝常連校となり、上位をねらえる強いチームになりました。今年の國學院大學は、10月の「出雲駅伝」優勝、11月の「全日本大学駅伝」優勝と、すでに二冠を達成しています。1月2日・3日に行われる「箱根駅伝」を制すると「大学駅伝三冠」達成を成し遂げることになります。これは史上5校目の快挙です。

皆さんご存じとは思いますが、國學院大學 陸上競技部 駅伝チームの宿舎は、高津小学校の学区内にあります。

「わたしたちのまちのヒーロー」をみんなで応援したいと思いませんか？ 令和7年1月2日・3日の「箱根駅伝」がいつもと少し違う「自分のまちのヒーロー」を応援する素敵な時間になりそうでワクワクしています。

そして、そして・・・令和7年1月26日(日)には、更に素敵な計画が進められています。内容は、お子様から聞いてみてください。

それでは、令和6年、保護者の皆様 地域の皆様 大変お世話になりました。ありがとうございました。

そして、新しい年もよろしくお祈りいたします。良いお年をお迎えください。



「高津小学校のみなさん、ぼくがどこにあってあるか、知ってる？」「みんなの登下校の通学路や、ほうかごに遊ぶ場所や、習い事の場所の近くにも、このシールがはってあるお店や家があるから、見つけてね！」「こまった時や、こわいことがあったら、ぼくがはってある場所に来ていいからね。」

保護者のみなさん、お子さんがよく行く場所や、登下校の通学路に「こども110番」のシールが貼ってある場所がどこにあるのか、お子さんと一緒に今一度確認をしておいてください。冬休みのお出かけの時などをお願いします。PTA作成のマップ(右のQRコード)も参考にしてください。



こども110番施設マップ (PTA作成)

お知らせとお願い

学校電話及びミマモルメ入力の時間変更

学校への連絡方法・時間を見直し、冬休みから次のように変更させていただくことにしました。ご理解の程よろしくお願いたします。

(1) 電話対応時間

8:00～17:00 → **8:20～16:50**

(2) ミマモルメの欠席等の入力時間

前日 17:00～当日前朝 8:15 →

前日 17:00～**当日前朝 8:25**

(3) 体育見学の連絡

ミマモルメの欠席等の連絡欄に「**体育見学**」を追加しました。体育を見学する際は、連絡帳の代わりに、理由とともにミマモルメでお知らせください。

なお、連絡帳は、これまでのように担任とのやり取りに活用してください。

GIGA 端末の持ち帰りについて

冬季休業中に、2年生以上は GIGA 端末を持ち帰ります。下記の2点をご確認ください。

(1) 冬休みの宿題以外にも、ドリルパーク等で苦手な単元の復習をすることができます。AI 機能により誤答に関連した問題が出題されるなど、意欲を保って取り組むことができます。自分の学年の問題だけでなく、下の学年の問題にも取り組むことができますので、復習に活用してください。

(2) 学校では、「学習に関係のない使い方をしない」「GIGA 端末を大事に扱う」「ルールを守る」と指導しています。ご家庭でも約束事を確認し、安全に使用できるよう見守りをお願いします。

書き損じはがきの回収について

先日お配りした案内の通り、今年度も、書き損じはがき等の寄付活動に取り組みます。お寄せいただいたはがき等は、視覚障害者の方のための福祉事業に使われます。是非ご協力ください。

○回収期限 1月末日

○回収場所 2階多目的ホールにある回収箱

授業参観・学習発表会・書き初め展

今回は、1年生から5年生までの参観日となります。併せて、書き初め展もご覧ください。6年生は、2月27日(木)に学習発表会を行うため、この日の授業公開はありませんが、書き初め展はご覧いただけます。

○日時 1月23日(木)

	1年	2年	3年	4年	5年	全年
9:00～ 10:00	学習 発表 会					書き 初め 展
11:00～ 12:00					学習 発表 会	
5校時 (13:15～ 14:00)		授業 参観	授業 参観	授業 参観		

※開始10分前より昇降口からお入りいただけます。

○場所及び内容 後日、一覧をメール配信でお知らせします。学習発表会の詳細については、学年からお知らせします。

○持ち物 参観する学年の保護者 ID、上履き(スリッパ等)、靴を入れる袋

○参観可能人数 2名

○お願い

・徒歩で来校してください。高津図書館、歩道等、周辺への馬車輪は近隣のご迷惑となりますのでおやめください。

・IDを首からかけ、常に見えるようにしてください。

・教室や廊下では、児童の掲示物や作品(書き初めを含む)の個人情報映り込んでしまう可能性があるため、カメラ、ビデオカメラ、スマートフォン等での撮影はおやめください。

中休みの地震・火災発生を想定した避難訓練



校庭や廊下、図書室にいた時の行動のしかたを確認しました

1月の主な行事予定【生活目標：気持ちのよいあいさつをしよう】



日	曜	行事予定	下校予定時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	元日	12月27日(金)と1月6日(月)は、学校閉庁日のため教職員が不在となります。学校閉庁日の緊急時には、次の緊急連絡先にご連絡ください。 高津区役所 044-861-5624 学校教育部指導課 044-200-3290 ※受付時間は8:30-17:15(12:00-13:00を除く。)です。					
2	木							
3	金							
4	土							
5	日							
6	月	冬季休業(12月25日～) 学校閉庁日						
7	火	授業再開日 Bチャーム4時間 朝会(TV) 3・6年計測	12:05	12:05	12:05	12:05	12:05	12:05
8	水	1・2年計測 給食開始	12:50	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45
9	木	3年日本民家園見学 放課後遊び(4年)	14:10	14:10	14:30	14:55	14:55	14:55
10	金	あおば級・4年計測 放課後遊び(高)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55
11	土		-	-	-	-	-	-
12	日		-	-	-	-	-	-
13	月	成人の日	-	-	-	-	-	-
14	火	5年計測	14:10	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55
15	水	書き初め展(～23日) 3年緑化フェア(～17日)	12:50	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45
16	木	放課後遊び(中)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55
17	金	放課後遊び(高)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55
18	土		-	-	-	-	-	-
19	日		-	-	-	-	-	-
20	月	朝会(体育館2・4年、TV) Bチャーム 委員会 あおば級ローネーション運動(1校時)	13:45	13:45	13:45	13:45	14:35	14:35
21	火	Bチャーム5時間 5年オンライン交流会	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45
22	水	4時間授業	12:50	12:50	12:50	12:50	12:50	12:50
23	木	2・3・4年授業参観(5校時) 1・5年学習発表会 放課後遊び(中)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55
24	金	代表委員会 5年オンライン交流会 放課後遊び(高)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55
25	土	地区子ども造形展	-	-	-	-	-	-
26	日	地区子ども造形展	-	-	-	-	-	-
27	月	集会 Bチャーム クラブ(3年見学)	13:45	13:45	14:45	14:50	14:50	14:50
28	火		14:10	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55
29	水		12:50	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45
30	木	放課後遊び(中)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55
31	金	学校給食費の口座振替日(1月分) 放課後遊び(高)	14:10	14:10	14:55	14:55	14:55	14:55

2・3月の主な行事予定

2月4日(火) 新1年生入学説明会

6日(木) あおば級卒業と進級を祝う会・保護者会

27日(木) 6年学習発表会(5・6校時)・保護者会

3月4日(火) 1～5年保護者会 学校報告会等

19日(水) 卒業証書授与式

※1～5年生はお休みです。

25日(火) 離任式 修了式

最近の教育活動から

3年生は外国の文化についてのお話を聞きました

3年生は、12月20日にブラジル、モンゴル、ベトナム出身のゲストティーチャーをお招きし、それぞれの国の衣食住についてのお話を伺いました。子どもたちは、日本とは異なる習慣に驚いた様子でした。民族衣装にも興味をもったようです。今後、これをきっかけに、総合的な学習の時間に多文化共生についての学習を進めていく予定です。



専科教員による教科指導

従来から専科教員による指導が行われてきましたが、近年、それが広がっています。本校では、今年度、高学年を中心に、音楽、体育、外国語の専科教員を配置しています。専門性をもつ教員による系統的できめ細かな指導を通して、児童の学びの質を高めることを目指しています。また、多くの目で児童理解を深め、協力して児童への支援や生活指導に当たりやすくなるという意義も感じています。

音楽の授業では、子どもが感じ、考え、創造することと、技能指導との両輪を意識しています。また、音楽の持つ力を最大限に生かし、音楽そのものを体験できるような授業のデザインを心がけています。

体育の授業では、子どもたちが体を動かす楽しさを感じながら基礎体力と協調性を育むことができる授業を目指しています。専門性を活かし、子どもたちができる喜びを実感する回数を増やしていきます。



外国語では、日本語と英語の音やリズムの違いに子どもたちが自ら気付くことができるように英語の歌や早口言葉などを取り入れています。また、自分の思いや考えを伝える活動を増やすなど、子ども自身が英語を使う時間を大切にしています。

なお、専科指導だけでなく、学年内のいわゆる交換授業により、授業の質を高めつつ、児童一人一人により多くの教師が関わる取組も多くの学年で行われています。教職員の得意分野を生かして、学校・学年がチームで児童の指導に当たることを大切にしています。